
Гречки хватит на всех
У жителей Алтайского края нет причин для беспокой-

ства – в регионе сформирован достаточный запас продо-
вольствия.

По итогам 2021 года производство круп в регионе возросло 
на 7,9% и составило 434,9 тыс. тонн.

Наибольшая часть – это гречневая крупа, на нее прихо-
дится 61% общего объема выработки. Учитывая рекомендо-
ванные Минздравом России нормы потребления пищевых 
продуктов, количества выработанной в 2021 году гречки, 
а это 244,8 тыс. тонн, хватит на год более чем 61 млн граждан 
в расчете 4 кг на 1 человека. Объемы прочих видов круп также 
полностью покрывают потребность свыше 26 млн человек.

Обеспечить высокие объемы производства круп позво-
лил хороший урожай 2021 года. По данным Минсельхоза 
Алтайского края на начало апреля, запасы зерна в регионе 
оцениваются в 2,8 млн тонн, в том числе 1,8 млн тонн пше-
ницы и 230 тыс. тонн гречихи. Имеющихся объемов с лихвой 
хватит до поступления нового урожая.

Алтайский край занимает лидирующие позиции в Рос-
сии по производству основных видов крупяных изделий. 
В регионе производится гречневой крупы – 57%, овсяной 
– 43%, ячневой и перловой – 25%, зерновых хлопьев – 16% от 
российского рынка.

Татьяна ПЕРВОВА

Права продлять не нужно
Действие водительских удостоверений, срок которых 

истекает, продлят на три года.
В пресс-службе кабмина рассказали, что мера коснется 

документов, срок действия которых заканчивается в пе-
риод с 1 января 2022 года по 31 декабря 2023 года. Права 
автоматически продлят у 5 млн россиян. Отметим, что если 
водительское удостоверение международного формата, то 
обновлять его нужно каждые три года.

Новое постановление, подписанное главой кабмина, на-
правлено на снижение административной нагрузки для 
граждан и бизнеса.

Ксения ШИРЯЕВА

За максимальные результаты
В Алтайском крае обновили состав участников регио-

нального Клуба лучших животноводов. В него вошли 
14 представителей хозяйств Шелаболихинского района.

Минсельхоз региона отмечает, что главными звездами 
стали работники сельхозпредприятий «Кипринское» и «Кру-
тишинское». Так, максимальный результат среди операторов 
машинного доения получила Оксана Харитонова из «Ки-
принского», которая по итогам 2021 года смогла получить от 
каждой коровы 9430 килограммов молока. А среди молодых 
доярок – Юлия Важенина из «Крутишинского» (7147 кило-
граммов). Также включены работники по откорму молодняка 
и искусственному осеменению крупного рогатого скота.

Министерство напомнило, что каждый участник клуба 
получит денежную премию и возможность пройти санатор-
но-курортное лечение за счет краевого бюджета. В прошлом 
году в клуб приняли 306 человек.

Никита ИВАНОВ
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Архивные фонды непрерывно и кропотливо 
пополняются. Поступающие документы отража-
ют материальную и духовную жизнь общества, 
имеют историческое, научное, социальное, поли-
тическое, экономическое и культурное значение.

Достояние Российской Федерации – более 
500 млн единиц хранения на различных носи-
телях, самые ранние из которых датируются 
XI веком. Примерная длина полок, на которых рас-
положены артефакты, – 8,5 тысячи километров.

Объем Архивного фонда края на 1 января 
2022 года составляет 5 850 549 единиц хранения.
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Среди них крупные и небольшие вазы, моза-

ичные панно, ювелирные изделия, сувениры. 
Особую ценность представляет уникальная камея 
«Родомысл» 1839 года, выполненная на очень 
твердом камне – союзной яшме.
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Ветер южный, 2-7 м/с, порывы 
до 14 м/с. Небольшая облачность. 

Без осадков.

+3о +8о

ночь

+11о +16о

день

+20о +25о +20о +22о

+21о +26о

день +6о +11о

ночь

Ветер северо-западный, 4-9 м/с, 
порывы ночью до 14 м/с, днем 
до 16 м/с. Преимущественно 
без осадков, ночью по северо-
востоку небольшой дождь.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
3-8 м/с, порывы до 13 м/с, днем 
6-11 м/с, порывы до 18 м/с. 
Преимущественно без осадков, 
днем по северо-западу неболь-
шой дождь.

17 апреля

18 апреля

Горящая пора
  ТЕМА ДНЯ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

По городскому уровню

Из-за быстрого схода снега и рез-
кого повышения среднесуточных 
температур с 12 апреля в Алтай-
ском крае объявлен пожароопас-
ный сезон.

Соответствующее постановление 
подписал губернатор Виктор Томенко. 
С 15 по 18 апреля на западе региона 
специалисты прогнозируют высокую 
вероятность возникновения пожаров. 
Объявлено штормовое предупреждение. 
Ситуацию усугубляет повышение днев-
ных температур до +24 0С. Порывы ветра 
могут достигать 18 м/с.

Сложившуюся ситуацию 14 апреля 
детально обсудили на заседании прави-
тельства региона. О проведенной работе 
по подготовке к пожароопасному сезону 
рассказал министр природных ресурсов 
и экологии Андрей Стрелковский. По его 
словам, в районах края уже ликвидиро-
вано семь лесных пожаров на общей пло-
щади 96 га.

По информации министра, с авиаточки 
в селе Волчиха началось авиационное па-
трулирование наиболее опасных лесных 
участков в юго-западной части края. При 
Минприроды в круглосуточном режиме 
работает региональная диспетчерская 
служба, которая взаимодействует с Рослес-
хозом, Департаментом лесного хозяйства 
по СФО, ГУ МЧС России по краю и другими 
ведомствами.

Особую опасность представляют ланд-
шафтные пожары, которые могут приве-
сти к чрезвычайным ситуациям. Министр 
обратился к главам муниципалитетов 
с просьбой усилить работу по созданию 
минерализованных полос, прилегающих 

к лесам, проводить другие необходимые 
противопожарные мероприятия.

По данным космического мониторинга, 
в Алтайском крае обнаружено 905 терми-
чески активных точек. Для примера: за 
аналогичный период прошлого года их 
было зарегистрировано чуть больше ста. 
Больше 240 возгораний произошло из-за 
неконтролируемых палов. По этим фактам 
проводятся проверки. За выжигание сухой 
травы уже привлечено к административ-
ной ответственности 17 жителей края, 
вручено 174 предостережения.

Больше всего термоточек в Каменском, 

Усть-Пристанском, Шипуновском и Пер-
вомайском районах.

– В регионе приняты все необходимые 
документы для подготовки к пожаро-
опасному сезону, – отчитался началь-
ник ГУ МЧС России по Алтайскому краю 
Александр Макаров. – В постановлении 
правительства региона утверждены пе-
речни населенных пунктов, подвержен-
ных угрозе лесных и других природных 
пожаров. В списке – 1080 населенных 
пунктов, расположенных в 65 муници-
палитетах.

(Окончание на 2 стр.)

В Топчихе новый детский сад готовится к приему детей.

Построенный по нацпроекту 
«Демография», он закроет проблему 
с ясельными группами в райцентре.

Дошкольное образовательное уч-
реждение рассчитано на 140 мест. 
Уже сейчас можно сказать, что зда-
ние – одно из самых красивых в Топ-

чихе. Красный кирпич, ухоженная 
территория вокруг, уличные площад-
ки с теневыми навесами и искус-
ственным газонным покрытием…

Строительство детского сада на-
чалось в феврале 2020 года. В общей 
сложности он обошелся бюджетам 

разных уровней в 185 млн рублей. 
Объект действительно современ-
ный: двухэтажное здание основного 
корпуса, своя блочно-модульная 
угольная котельная, просторные 
группы и новейшее оборудование. 
Появления именно такого в селе 
ждали давно, его открытие состо-
ится уже в ближайшее время.

– Теперь мы закрываем потреб-
ность с местами в сад не только 
детей от 1,5 до 3 лет, но и всех 
остальных дошкольников, – говорит 
глава Топчихинского района Денис 
Тренькаев. – Тем самым выполняя 
поручения президента страны.

Кроме того, он обратил внима-
ние на то, что благодаря системной 

работе с региональным правитель-
ством в Топчихе за последние время 
существенным образом обновилась 
социальная сфера. В частности, про-
веден капитальный ремонт дет-
ско-юношеской спортивной школы 
и центрального Дома культуры.

(Окончание на 3 стр.)

Иван Ланских, 9 лет. Тренировка на новой площадке.

Директор ДЮСШ Эдуард Комаков.

В районах края произошло больше 240 возгораний из-за неконтролируемых палов.

Этого детского сада топчихинцы ждали давно.
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Добавят полезного йода
Алтайский край стал одним из участников пятилетней 
кампании по йодированию продуктов. Об этом сообщает 
«Парламентская газета» со ссылкой на законопроект 
Роспотребнадзора.

Так, в России предложили про-
вести кампанию по обогащению 
йодом продуктов в регионах, где 
жители испытывают дефицит этого 
элемента. С 1 сентября продавать 
будут не только йодированную 
соль, но и другие обогащенные 
этим элементом таблицы Менде-

леева продукты – молоко, хлеб, при-
правы и муку. Также из них будут 
готовить в санаториях, детсадах, 
школах и больницах.

В профилактическом мероприя-
тии кроме Алтайского края примут 
участие Республика Алтай, Новоси-
бирская, Кировская, Омская, Улья-

новская, Архангельская, Амурская, 
Иркутская и Тюменская области, 
Мордовия, Хакасия, Татарстан и Не-
нецкий автономный округ.

В пояснительной записке зако-
нопроекта говорится, что от дефи-
цита йода в нашей стране страдают 
98% жителей. Особенно недостаток 
элемента отмечен у населения пред-
горных и горных районов. Причи-
на тому – потребление не более 
40–80 мкг йода в день, что в три раза 
меньше нормы.

Также дефицит йода может вызвать 
нарушение физического и умствен-
ного развития у детей, проблемы пи-
щеварительной, сердечно-сосудистой, 
костной систем, а также заболевания 
щитовидки. Из-за чего ежегодно, по 
статистике, более 1,5 млн взрослых 
и 650 детей нуждаются в медпомощи. 
В Роспотребнадзоре отметили, что 
лечение этих заболеваний для госу-
дарства выходит в пять раз дороже, 
чем профилактика.

Ксения ШИРЯЕВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Барнаульский пенсионер Абдул-
керим Тагиров, который 12 лет 
пытался провести воду в част-
ный дом, наконец добился сво-
его. Вода в доме есть, счетчик 
опломбировали, по колонкам 
с флягами бегать не надо.

Без удобств
Мы написали об этом два месяца назад, 

тему подхватили другие СМИ, и вот чудо – 
многолетняя проблема разрешилась.

По иронии судьбы Абдулкерим Та-
гиров много лет прожил на улице, на-
званной именем классика, который всю 
жизнь высмеивал чиновников. Сам он 
далек от главного героя «Мёртвых душ» 
Чичикова, умевшего обделывать дела 
в казенных кабинетах. К пенсии особых 
накоплений не сделал и прожил все вре-
мя в неблагоустроенном частном доме 
без водопровода и других удобств. Растил 
дочерей, работал не за страх, а за совесть. 
На должности, которую занимал в Рос-
сельхознадзоре, привык выполнять свои 
обязанности так, чтобы не пришлось 
потом краснеть.

И когда решил к пенсии провести в дом 
водопровод, думал, что легко сможет ре-
шить проблему, ведь в любой организации, 
работающей на благо горожан, должны 
находиться добросовестные и квалифици-

рованные специалисты, которые не едят 
хлеб даром.

Но на деле все оказалось по-другому, 
каждый раз он встречался с равнодуши-
ем чиновников.

12 лет ему приходили отписки из 
Барнаульского водоканала, городской 
администрации о том, что нет в бюджете 
средств провести водопровод в частный 
сектор, не настолько это стратегически 

важная задача, чтобы на нее тратить силы 
и средства. В районной прокуратуре тоже 
разводили руками: ну что, мол, тут попи-
шешь, нет возможности подключиться 
к водопроводу.

Несколько раз надежда вроде брезжила 
впереди. В водоканале просили собрать 
все необходимые справки для подключе-
ния к городскому водопроводу. Но когда 
документы представлялись, специалисты 
почему-то подписывали отказ.

Нашли решение
Год назад Тагиров обратился в прокура-

туру, после чего водоканал прислал ответ 
о том, что ближайшая точка подключения 
к воде – на ул. Пушкина! От ул. Гоголя до 
ул. Пушкина приличное расстояние, через 
которое нужно протянуть водопровод са-
мостоятельно. Простому человеку такую 
смету не осилить. Позже специалисты ад-
министрации города предложили и другой 
вариант – договориться в частном порядке 

с организацией, которая расположена ря-
дом с домом, и подключиться от нее. Но 
руководитель организации отказался, со-
славшись на то, что это не входит в круг его 
задач, пояснив, что проблемами горожан 
должна заниматься администрация.

На запрос редакции в администрацию 
Барнаула, можно ли помочь человеку под-
ключиться к водопроводу, ответили, что 
постараются найти приемлемое решение. 
Через некоторое время к пенсионеру при-
шли с визитом из администрации и об-
радовали хорошими вестями: все-таки 
к водопроводу частный дом подключат. 
Потом обнадежил в успехе дела инспектор 
из водоканала. Спустя пару месяцев в доме 
появилась холодная вода.

Теперь пожилому человеку не нужно 
бегать с флягой по всему кварталу в по-
исках колонки, экономить добытую воду, 
чтобы хватило и на приготовление еды, 
и на стирку.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ОБ ЭТОМ ПИСАЛА «АП» 

  ТЕМА ДНЯ .   ПРОЕКТ .

По словам руководителя регио-
нального МЧС, главы районов и го-
родских округов провели оценку 
пожарной готовности на местах. 
Ряд муниципалитетов не полно-
стью выполнили план подготовки 
к пожароопасному сезону. В про-
филактических целях с 1 апреля 
в регионе проводится комплекс 
надзорно-профилактических ме-
роприятий. В ходе таких обследо-
ваний уже вручено около 400 пре-
достережений, вся информация 
направляется в прокуратуру.

Для защиты населенных пун-
ктов от ландшафтных пожаров 
подготовлена группировка сил и 
средств – более 30 тысяч человек 
и более 7 тысяч единиц техники. 
В районах сформировано более 
2 тысяч групп (около 9 тысяч че-
ловек) из числа добровольцев. Для 
оперативного реагирования на 
угрозы возгорания у населенных 
пунктов, подверженных особой 
опасности, специалисты МЧС 
готовы выставить 46 временных 
противопожарных постов.

Как отметил губернатор Вик-
тор Томенко, в целом проведена 
большая подготовительная работа 
к пожароопасному сезону.

– Все решения, которые не-
обходимы для того, чтобы мы 
этот период прошли без потерь, 
приняты. Но они должны еще и 
исполняться. Это наша совмест-
ная задача и работа, – подчеркнул 
глава региона.

Напомним, в условиях ограни-
чений населению категорически 
запрещено жечь траву, мусор 
и разводить костры в лесу. За это 
нарушителям грозят штрафы от 
2 тысяч до 3 тысяч рублей. Если 
нарушение выявлено в условиях 
особого противопожарного режи-
ма, сумма штрафа увеличивается 
вдвое.

Вадим КУЛЕШОВ

В Рубцовске с интервалом в одну неделю начали разру-
шаться аварийные многоквартирные дома сталинской 
постройки. Городская комиссия по предупреждению 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций приняла решение 
о расселении жителей в кратчайшие сроки.

Отжил свои�  век
6 апреля в восьмиквартирном 

доме по ул. Калинина, 4, разруши-
лась кирпичная кладка одной из 
наружных стен.

Это здание сдано в 1950 году. 
Дом-старичок продержался довольно 
долго, учитывая, что находится он в 
непосредственной близости от желез-
ной дороги и двух основных автомо-
бильных магистралей Рубцовска. По 
всей видимости, более чем полувеко-
вая вибрация, неудовлетворительное 
техническое состояние и весенние 
подвижки грунта сделали свое дело.

Дом признан аварийным в 2020 
году и в программу расселения из 
ветхого и аварийного жилья не по-
пал. Да и не дожил.

Риск для жизни
Одна из квартир находится 

в муниципальной собственности, 
остальные приватизированы. Ве-
чером того же дня представители 
администрации города и проку-
ратуры встретились с жильцами 
и разъяснили всю серьезность по-

ложения: оставаться в аварийном 
здании реально опасно.

На следующий день одни уехали к 
родственникам, другие переселились 
в маневренный фонд. Семье с ин-
валидом предоставили номер в го-
стинице «Центральная». Две семьи 
покидать свое жилье категорически 
отказались. Администрация города 
подала исковые заявления в суд об 
их принудительном выселении.

Однозначныи�   
приговор

Дом однозначно будет снесен. Вос-
станавливать его нет смысла из-за 
ветхости. К тому же любые строи-
тельные работы в сложившейся ситу-
ации могут привести к дальнейшему 
обрушению. Такой вердикт вынес 
«Алтайкоммунпроект», который со-
вместно с управляющей компанией 
«Лавр» провел тщательное обследо-
вание.

Комиссия по ЧС определила тер-
риторию жилого дома границами 
возможной чрезвычайной ситуации. 
Зона обрушения обнесена сигналь-
ной лентой. Организовано дежурство 

спасательной службы и круглосуточ-
ное патрулирование сотрудниками 
полиции.

Один за другим
Едва аварийный дом опустел, 

как ровно через неделю, 11 апреля, 
заявил о себе его сосед на ул. Кали-
нина, 2/Тракторной, 22, 1944 года 
постройки. Расселить его планиро-
валось в 2027 году.

Перекрытие между первым этажом 
и подвалом понемногу разрушалось. 
В конце концов оно провалилось 
в опорном пункте полиции. Как со-
общили в администрации города, 
в доме 18 квартир, три из них муници-
пальные, три нежилых помещения, 
остальные в частной собственности.

И в этом случае комиссия по ЧС 
приняла решение с целью сохра-
нения здоровья и жизни людей пе-
реселить их в маневренный фонд. 
Арендаторам предложено освободить 
офисы.

Создана рабочая группа по рассе-
лению и размещению граждан. После 
того как жители покинут квартиры, 
управляющая компания должна ор-
ганизовать охрану помещений.

Где деньги взять?
Внеплановое расселение сразу 

двух аварийных домов поставило 
городские власти в сложное положе-

ние. Без помощи краевого бюджета 
не обойтись.

По словам заместителя главы 
администрации Рубцовска Олега 
Обуховича, сейчас предстоит опре-
делиться с источниками финанси-
рования, из которых людям будет 
оплачиваться вынужденный наем 
жилья. Далеко не все согласились 
жить в маневренном фонде, проще 
говоря общежитии. Также ведется 
работа по оценке квартир, чтобы вы-
яснить, сколько необходимо средств 
на приобретение жилья в дальней-
шем. Она осложняется тем, что не-
которые жители не пускают к себе 
оценщиков.

Один сценарии�
Ситуация до боли напоминает 

ту, что сложилась весной 2019 года 
на ул. Московской, 7. Знаменитый 
дом под шпилем, построенный 
в 1949 году, признали аварийным в 
2018-м. А на следующий год трещины 
в стенах стали уж очень заметными. 
Специалисты «Алтайкоммунпроек-
та» установили, что в строительных 
конструкциях имеются деформа-
ции и дефекты, свидетельствующие 
о значительном снижении несущей 
способности и угрозе обрушения, что 
представляет опасность для жизни 
и здоровья проживающих.

Людей расселили, хотя и не без 
скандалов. Тем, кто стал снимать 

жилье, оплачивали аренду. Через 
определенное время все собствен-
ники получили компенсацию на 
приобретение квартир, а нанима-
телей муниципалитет обеспечил 
равнозначным жильем.

Кстати, суета оказалась ненапрас-
ной: дом все-таки рухнул. Скоро за-
вершатся работы по сносу, в текущем 
году на его месте появится новый 
сквер.

Расселение  
с опережением

По данным Олега Обуховича, на 
начало года в Рубцовске числится 
54 аварийных МКД. Из них 21 уча-
ствует в краевой адресной программе 
«Переселение граждан из аварийного 
жилищного фонда».

–  Прог ра м ма дейс т вуе т до 
2025 года. Последний из этих до-
мов мы должны расселить до конца 
2024 года, но идем с опережением. 
Осталось пять. В течение года пла-
нируем переселить 180 граждан. 
Стоит задача уже в этом году закон-
чить программу, – информирует 
замглавы.

Около 70 млн рублей на эти цели 
уже поступило в Рубцовск. Ведется 
работа по оценке жилых помеще-
ний, чтобы определиться с покупной 
ценой.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора)

  СИТУАЦИЯ .

Когда стены не помогают

Гоголю и не снилось

  НОВОСТИ .
По итогам конкурса

Начались поставки музыкальных инструментов и обо-
рудования в детские школы искусств края по нацпроекту 
«Культура».

Как сообщает Минкультуры края, в 2022 году на приобре-
тение инструментов, оборудования и учебных материалов из 
федерального и краевого бюджетов выделено 53 млн рублей. 
Так, в Волчихинскую ДШИ уже доставили шесть пианино 
«Михаил Глинка», муфельную печь, гончарный круг и хоре-
ографические станки. Бийская ДШИ № 4 получила гитары, 
балалайки, интерактивную панель, мольберты, стеллажи 
и многое другое. Учебная литература поступила в Барнауль-
скую ДШИ № 4, а также Краснощёковскую и Тюменцевскую 
школы искусств.

Мария ИВАНОВА

Ну как же  
хочется работать!

В марте конкуренция за работу в Алтайском крае вырос-
ла до уровня 3,9 резюме на вакансию. Главной причиной 
стало уменьшение объема предложений от работодателей  
на 11%.

Аналитики hh.ru отмечают, что еще в феврале на одно не-
замещенное место приходилось 3,2 резюме от соискателей. 
Несмотря на, казалось бы, большой прирост 0,7 процентного 
пункта, специалисты рынка труда считают динамику поло-
жительной, поскольку комфортное для рынка соотношение 
составляет 5–6 желающих на одну вакансию.

Самые большие трудности с поиском работы испытыва-
ют юристы и начинающие специалисты без опыта работы, 
в том числе студенты. Для этой группы соискателей конку-
ренция составляет 8,3 человека на одно рабочее место. А вот 
в некоторых отраслях экономики, наоборот, фиксируют 
жесткий дефицит специалистов. Речь идет о строителях 
и медицинских работниках – на одну вакансию приходится 
не больше одного кандидата. Менее двух резюме на место 
в автобизнесе, подборе персонала, банковском секторе, про-
дажах, производстве.

Резко сократилось число вакансий в области страхования 
(-64%), банковском секторе (-27%), в сфере искусства, развлечений 
и медиа (-26%). Намного чаще работу стали искать специалисты 
инсталляции и сервиса (+26%), IT-специалисты (+16%), начина-
ющие специалисты и студенты (+15%).

Никита ИВАНОВ

Бумага для ЕГЭ есть
Рособрнадзор проверил наличие запасов бумаги, канце-

лярских принадлежностей, картриджей, а также средств для 
уборки помещений и антисептиков в регионах. Результат 
мониторинга показал, что для проведения единого госэкза-
мена в 2022 году есть все необходимое.

Руководитель Рособрнадзора Анзор Музаев заявил, что вопрос 
наличия оборудования и расходных материалов для проведения 
ЕГЭ находится на контроле ведомства. По его словам, либо во 
всех регионах бумага, картриджи и другие материалы име-
ются в полном объеме, либо ведутся их штатные небольшие 
дозакупки, в том числе для формирования планового резерва.

Анзор Музаев заверил, что проведение экзаменов пройдет 
по намеченному графику и будет полностью обеспечено всем 
необходимым. В 2022 году основной период ЕГЭ пройдет с 26 мая 
по 2 июля. Сейчас завершается досрочный период экзаменов. 
Отметим, он проходит штатно, проблем с наличием бумаги 
и других расходных материалов не зафиксировано.

Ксения ШИРЯЕВА

Как проверить 
недвижимость?

18 апреля жители Алтайского края могут задать вопросы 
о получении сведений из Единого государственного реестра 
недвижимости.

«Часто люди не знают, какая информация содержится в вы-
бранной выписке, какая выписка им необходима и как лучше 
ее запросить, как узнать об ограничениях на объекте недвижи-
мости и так далее. Цель предстоящей горячей линии – помочь 
жителям Алтайского края научиться ориентироваться в вопро-
сах, связанных с получением сведений из ЕГРН», – пояснила 
заместитель директора Кадастровой палаты по Алтайскому 
краю Тамара Иваненкова.

Эксперты Кадастровой палаты расскажут, как проверить 
недвижимость с помощью выписки из ЕГРН. Звонки принима-
ются с 9 до 12 часов по телефону 8 (3852) 55-76-59 (добавочные: 
7188, 7183, 7187).

Порфирий ТАМИН

На запрос редакции в администрацию Барнаула, 
можно ли помочь человеку подключиться  
к водопроводу, ответили, что постараются най-
ти приемлемое решение. Спустя пару месяцев  
в доме появилась холодная вода.

Абдулкерим Тагиров в поисках справедливости.

На ул. Калинина, 2, провалилось перекрытие первого этажа. Опасное место огорожено сигнальной лентой.

Горящая 
пора

(Начало на 1 стр.)
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КЛЮЧИ:  
будет чем лакомиться

В этом году крупнейшее хозяйство рай-
она – Александра Гукова – проводит сорто-
обновление.

Закуплено 6 тонн семян сорта подсолнеч-
ника «алтай», элитные (сорт «лакомка») в про-
шлом году были размножены хозяйством. 
Завезены элитные семена пшеницы сортов 
«алтайская-79», «степная волна», «степная нива», 
а также твердой пшеницы «солнечная» и «ом-
ский корунд».

В посевную в хозяйстве используют 600 тонн 
минеральных удобрений – это почти половина 
объема, приобретенная в этом году аграриями 
района. Как сообщают журналисты газеты 
«Степной маяк», удобрения внесут под подсо-
лнечник – масличной культурой планируют 
засеять 7 тыс. гектаров.

РОДИНО:  
пенсия –  

время активное
В Родинском районе состоялся выездной 

семинар председателей и активистов сель-
ских ветеранских организаций.

В маршруте первого выездного семинара две 
остановки – в Ярославцевом Логе и Раздоль-
ном. Как рассказал председатель районного 
совета ветеранов Андрей Цыбинов, именно 
в этих селах живут одни из самых активных 
пенсионеров, которые не только участвуют во 
всех мероприятиях района, но и ведут боль-
шую организационную и просветительскую 
работу в своих поселениях.

В Ярославцевом Логе работает клуб «Энер-
гия» – излюбленное место встречи не только 
пожилых людей, но и молодых. Здесь женщины 
занимаются рукоделием, а мужчины играют 
в бильярд или настольный теннис.

В Раздольном также успешно работает клуб 
по интересам. Как рассказали родинским 
журналистам председатель сельского совета 
ветеранов Вера Крапива и активист Влади-
мир Булгаков, клуб, обустроенный в здании 
сельской школы, имеет в своем распоряжении 
три больших кабинета, здесь всегда много-
людно. В гости приезжают даже пенсионеры 

из соседних сел – проводят соревнования по 
бильярду, играют в домино.

МАМОНТОВО:  
пусть розы цветут!

22 апреля в Мамонтовском розарии про-
ведут субботник – это будет подготовкой 
к реконструкции знаменитого в крае цвет-
ника, заложенного без малого 40 лет назад.

Обновят достопримечательность по регио-
нальной программе благоустройства. Пересад-
ка роз станет первым шагом. Принять участие 
в акции приглашают всех неравнодушных 
жителей, инвентарем обеспечат организаторы, 
пишет газета «Свет Октября».

СИБИРСКИЙ:  
чей Электроник лучше

В АлтГТУ прошла ХII Краевая олимпиада 
по робототехнике. В ней приняли участие 
165 команд, 300 участников: воспитанники 
детских садов, школьники с 1 по 11 класс, 
студенты колледжей и вузов Алтайского 
края. Среди других – представители городка 
ракетчиков.

ПОСПЕЛИХА:  
здоровый выходной
Надеясь, что инициатива будет подхваче-

на, медики районной больницы собрались 
на стадионе, чтобы не на словах, а на деле 
показать, как надо относиться к собствен-
ному здоровью.

Несколько часов активного отдыха на све-
жем воздухе: прогулка по стадиону неспешным 
шагом, занятия на тренажерах под открытым 
небом, игра в волейбол на новой площадке... 
Никто из них не собирался выполнять непо-
сильные для собственного организма упражне-
ния. Просто гуляли, просто смеялись, просто 
были все вместе. Причем на оздоровительное 
мероприятие в выходной день некоторые при-
шли целыми семьями, даже бабушки с дедуш-
ками не усидели дома.

«Надеемся, что этот пример станет зарази-
тельным и на стадион потянутся люди. Ведь 
сегодня там созданы отличные условия для 
занятий на свежем воздухе для большого 
количества людей. Это прекрасная возмож-
ность не только для укрепления собственно-
го здоровья, но и для укрепления корпора-
тивного духа. Руководители предприятий 
и организаций Поспелихинского района 

должны взять это на заметку», – пишет газета 
«Новый путь».

В ходе состязаний команды собирали своих 
роботов и демонстрировали их в действии, 
загружая в них программу для выполнения 
операций. Как сообщает газета «Сибирский 
вестник», четыре воспитанника студии ро-
бототехники «Новаторы» представляли ЗАТО 
Сибирский в направлении Lego Wedo.

Слудневу Данилу и Чугунову Елисею в ка-
тегории «Дошкольники» необходимо было 
собрать и запрограммировать одного робота из 
набора по инструкции. С этой задачей ребята 
справились успешно и в результате заняли 
2-е и 3-е места соответственно.

Волковой Елизавете и Красивскому Артёму 
в категории «1–2 класс» предстояло не только 
собрать и запрограммировать незнакомую 
модель, но и организовать работу робота по 
срабатыванию датчика расстояния, датчика 
наклона, а также управление им с помощью 
клавиатуры. По итогу выполненных заданий 
Артём остался в шаге от медали и занял 4-е ме-
сто, а Лиза поднялась на 3-ю ступень пьедестала.

Ребята впервые приняли участие в подобной 
олимпиаде. И этот старт оказался удачным!

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
 (фото из газет «Новый путь»,  

«Сибирский вестник»)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ 

  ОБРАЗОВАНИЕ .

– Инвестиции очень боль-
шие. И это важно. Ведь потреб-
ность в обновленных учреж-
дениях у нас стопроцентная. 
Они нужны и сегодня крайне 
востребованы, – сказал Денис 
Тренькаев. 

Губернатор Виктор Томен-
ко вместе с главой района по-
сетил все три новых объекта. 
По его словам, ежегодно из 
краевого бюджета муници-
палитетам предоставляется 
значительный объем финан-
совых ресурсов. В прошлом 
году – почти 42 млрд рублей. 
Около половины средств на-
правляется на то, чтобы мест-
ные власти могли исполнять 
свои полномочия.

– На текущий год регио-

нальным бюджетом пред-
усмотрено предоставление 
различных субсидий, суб-
венций, дотаций на сумму 
порядка 54 миллиардов ру-
блей, – сказал губернатор.– То 
есть объемы средств растут. 
Как мы сегодня убедились в 
Топчихе, все деньги в конеч-
ном счете идут на результат 
и значительно улучшают ка-
чество жизни людей.

Также Виктор Томенко 
подчеркн ул, что Топчи-
хинский район находится 
в числе лучших примеров 
по организации использо-
вания краевой финансовой 
помощи. А обновленные и 
построенные здесь объекты 
– городского уровня.

Кристина ЛИВЕР,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

Серьезным вызовом 
для медицины Ал-
тайского края стало 
снижение продолжи-
тельности жизни на-
селения края по ито-
гам прошлого года, 
заявил министр здра-
воохранения региона 
Дмитрий Попов. И по-
тому на 2022 год перед 
медиками поставлена 
задача остановить 
рост смертности, 
невзирая на все слож-
ности постковидного 
периода.

«Вдумчиво 
 деи� ствовать»

В коллегии участвовали 
главврачи районных и крае-
вых медучреждений, руково-
дители различных ведомств, 
представители власти – всего 
226 человек. 

– Два года жизни в услови-
ях пандемии коронавируса 
существенно изменили кар-
тину заболеваемости в крае, 
уровень и структуру смерт-
ности, – отметил губернатор 
края Виктор Томенко, привет-
ствуя собравшихся. – Много 
направлений, по которым 
необходимо очень вдумчиво 
действовать. Внимание будем 
уделять развитию как мате-
риально-технической базы, 
так и кадрового потенциала.

Оценивая последствия рас-
пространения ковида в 2021-м, 
Дмитрий Попов заявил, что 
дважды приостанавливалась 
плановая медпомощь. Во-
просы охвата диспансерного 
наблюдения, профилакти-
ческих осмотров оставались 
открытыми. Теперь предстоит 
полномасштабно вернуться 
именно к ним.

– Сегодня требуется при-
нять кардинальные решения 
для снижения естественной 
убыли населения, – сказал 
Дмитрий Попов. – Вернуться 
к прежней тенденции роста 
продолжительности жизни.

Для этого потребуется не-
мало усилий. Ведь, по данным 
Росстата, в 2021 году средняя 
продолжительность жизни на-
селение края составила 68 лет 
у женщин и 60 лет у мужчин. 
Отмечено явное падение при-

мерно на три года. Теперь необ-
ходимо принять меры, чтобы 
к 2030 году она достигла 77 лет. 
Это реально, если спасать как 
можно больше жизней каж-
дый год не менее четырех 
с лишним тысяч.

Рост смертности, по словам 
министра здравоохранения, 
отмечается по всем регионам 
страны, Алтайский край 
в этом негативном рейтинге 
на 35-м месте. Есть и стати-

стика по районам. Среди тех, 
где более всего темп прироста 
смертности, – Солтонский, 
Егорьевский, Красногорский 
районы. Причины анализи-
руются, для того чтобы ситу-
ацию исправить.

Время для развития
Основная задача на 2022 год –  

полноценный охват по диспан-
серному наблюдению пациен-

тов, которые страдают хрони-
ческими неинфекционными 
заболеваниями. А также тех, 
кто перенес коронавирусную 
инфекцию.

Под наблюдением врачей 
более 1 миллиона 154 тысяч 
человек с различными хро-
ническими заболеваниями.

– По сути дела, мы знаем 
всех пациентов пофамильно, – 
сказал Дмитрий Попов. – Есть 
приказ о проведении диспан-

серизации с определенными 
алгоритмами. Сейчас задача 
каждого главврача – создать 
собственные графики прие-
ма населения. Мы серьезным 
образом должны модернизи-
ровать патронажную службу 
сопровождения людей с хро-
ническими заболеваниями, 
чтобы добиться целевых по-
казателей.

Например, если человек 
страдает гипертонией, важно 
определить его уровень арте-
риального давления. Провести 
своевременную диагностику, 
подобрать лекарства. При не-
обходимости госпитализиро-
вать. В одной связке должны 
работать разные медорга-
низации. Кардиодиспансер, 
межрайонный центр и цен-
тральная районная больница 
должны быть воедино «сши-
ты» для того, чтобы преду-
предить преждевременную 
смертность населения. Группа 
риска – в первую очередь люди 
с сердечно-сосудистыми забо-
леваниями. Те, кто перенес 
инсульт и инфаркт. У кого есть 
сопутствующий сахарный ди-
абет. Пациенты, перенесшие 
инвазивные вмешательства 
в виде коронарной терапии.

Нужны специалисты
Какой бы богатой ни была 

материально-техническая 
база, отрасль постоянно ну-

ждается в настоящих про-
фессионалах, которые и бу-
дут спасать население. Здесь 
акцент на первичном звене. 
Его требуется укомплектовать 
на 95%, но пока эта цель не до-
стигнута в полной мере.

– Мы удержали ситуацию 
по первичному звену. При-
ток участковых терапевтов 
и педиатров позволил нам 
несколько увеличить уком-
плектованность наших кли-

ник, районных больниц, но 
работа в этом направлении 
еще ведется, – сказал Дмитрий 
Попов.

Борьба с коронавирусной ин-
фекцией показала, что в систе-
ме здравоохранения края тру-
дятся уникальные люди, порой 
на грани своих возможностей. 
Но онлайн-голосование в ходе 
коллегии показало необходи-
мость увеличения зарплаты 
медиков, их обучения, обмена 
опытом, юридической защи-
щенности. Выявилась также 
проблема профессионального 
выгорания. Все это, безусловно, 
тоже требует внимания…

Строи� ки, ремонты,  
оборудование

Материально-техническая 
база развивалась в 2021 году 
лучше, чем прежде, несмотря 
на ковид, подорожание строй-
материалов. В селах появилось 
17 новых фельдшерско-аку-
шерских пунктов. Строится 
крупная поликлиника в Инду-
стриальном районе Барнаула, 
в нескольких районах края. 
В Славгородской ЦРБ открыт 
третий центр амбулаторной 
онкологической помощи.

– Мы интенсивно насыща-
ем наши медицинские орга-
низации современным обору-
дованием, – сказал Дмитрий 
Попов. – За прошлый год туда 
поступило более 4900 единиц 
оборудования.

Акцент, по его словам, на 
первичном звене, на район-
ных больницах. В преды-
дущие периоды никогда в 
крае не было такого, чтобы 
39 больниц настолько, как 
сейчас, удалось бы оснастить 
современными рентгеноло-
гическими аппаратами, мам-
мографами, флюорографами. 
Ряд организаций впервые, 
как, например, больницы 
Благовещенского, Заринского 
районов, установили компью-
терные томографы.

Для реализации нацио-
нального проекта «Здоровье» 
в части «Онкология», борьбы 
с сердечно-сосудистыми забо-
леваниями в этом году плани-
руется приобрести в краевой 
онкодиспансер лучевой уско-
ритель, компьютерные томо-
графы, рентген-оборудование.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  МЕДИЦИНА .

«Знаем пациентов пофамильно» По городскому 
уровню

(Начало на 1 стр.)

единиц обору-
дования посту-
пило в медор-
ганизации за 
прошлый год

4900 

Задача медицины – продлить качественную жизнь человека.

Дети получили возможность  
заниматься в современных условиях.

На уличных тренажерах в Поспелихе.Робототехника – занятие увлекательное!
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Извещение о проведении собрания
31.05.2022 в 11 часов состоится общее собрание участников долевой 

собственности:
– земельного участка с кадастровым номером 22:01:000000:394, участок 

находится примерно в 6,3 км по направлению на юго-запад от ориентира, 
почтовый адрес ориентира: Алтайский край, Алейский район, с. Вавилон;

– земельного участка с кадастровым номером 22:01:040603:373, Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Алейский район, участок находится 
примерно в 5 км по направлению на юго-запад от с. Вавилон.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский район,  
с. Вавилон, ул. Комсомольская, д. 36 (здание клуба).

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря.
2. Выборы уполномоченного лица, определение объема и сроков 

его полномочий.
Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно в ра-

бочее время в течение сорока дней со дня выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, Алейский район, с. Вавилон, ул. Школьная, 
д. 27, тел. 8-905-984-2750.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ – Орлова Елена Никифоровна (656058, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Взлетная, д. 43, кв. 145, тел. 8-961-
242-0784.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, –  
Перегудов В.В. (почтовый адрес: 656048, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Кленовая, д. 126, e-mail: Peregudov74@mail.ru, тел. 8-913-262-2015).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:56:000000:473, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Хабар-
ский район, совхоз «Ударный».

Ознакомиться с проектом межевания, представить предложе-
ния о доработке или обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения участков можно по адресу кадастрового 
инженера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Кадастровым инженером Романцовым Евгением Анатольеви-
чем, 659610, Алтайский край, Смоленский район, п. Кировский,  
ул. Солнечная, д. 5-1, romanzob@mail.ru, тел. 8-960-944-0643, в от-
ношении земельного участка с кадастровым № 22:41:020301:1126, 
расположенного: Алтайский край, Смоленский район, в 2,3 км 
южнее здания администрации Ануйского сельсовета,  выполняют-
ся кадастровые работы в связи с образованием земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:41:020301:1126.

Заказчиком кадастровых работ является Макеев Виктор Гаври-
лович, Алтайский край, Смоленский район, с. Ануйское, ул. Запад-
ная, д. 19а.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка и пред-
ставить возражения можно в течение 30 дней с момента публика-
ции по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смо-
ленское, ул. Соболева, д. 11.

Извещение
Администрация Соусканихинского сельсовета Красногорско-

го района Алтайского края сообщает о проведении общего собра-
ния участников долевой собственности, возможных наследников 
умерших собственников невостребованных земельных долей на 
земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения 
с кадастровым номером 22:20:000000:28, расположенный по адре-
су: Алтайский край, Красногорский район, с. Соусканиха, зем-
ли бывшего АОЗТ «Бия».

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут 

быть признаны невостребованными.
Собрание состоится 23 мая 2022 года в 10.00 по адресу: ул. Школь-

ная, д. 21 (здание администрации сельсовета), с. Соусканиха Крас-
ногорского района Алтайского края.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуж-
дение общего собрания, можно с 20 апреля 2022 г. по 19 мая 2022 года 
по адресу: 659518, Алтайский край, Красногорский район, с. Соуска-
ниха, ул. Школьная, д. 21, тел. 8 (385-35) 27-3-43.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Петерс Эрнест Сергеевич (659660, Алтай-

ский край, Петропавловский район, с. Петропавловское, ул. Спор-
тивная, д. 1, кв. 1, аттестат № 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, e-mail: 
peterserik@mail.ru) извещает собственников земельного участка 
с кадастровым номером 22:34:011101:1, расположенного: Алтай-
ский край, Петропавловский район, с. Соловьиха (вблизи с. Со-
ловьиха, в границах квартала 22:34:011101), о том, что в отношении 
данного участка проводятся кадастровые работы и подготовлен 
проект межевания по образованию земельных участков. Заказ-
чик кадастровых работ Брылев Андрей Григорьевич (659667, Ал-
тайский край, Петропавловский район, с. Соловьиха, ул. Ленина, 
д. 36, тел. 8-963-573-1575). Ознакомиться с проектом межевания и 
представить обоснованные возражения можно по адресу: 659660, 
Алтайский край, Петропавловский район, с. Петропавловское,  
ул. Жукова, д. 37, в течение 30 дней со дня опубликования данно-
го извещения в газете.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

 9 Утерянный аттестат № Б 3636747, выданный МБОУ «Ше-
лаболихинская СОШ № 1» в 2006 г. на имя Жирякова Дениса 
Александровича, считать недействительным.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Вчера в Барнауле завер-
шился XVI Краевой кон-
курс «Воспитатель года 
Алтая – 2022», в котором 
участвовали 15 педаго-
гов дошкольного образо-
вания региона.

Корреспонденты «АП» побы-
вали на втором и традиционно 
самом зрелищном испытании 
– воспитательном занятии с 
детьми, которое проходило в 
барнаульском детсаду № 250 на 
улице Сиреневой. По условиям, 
его тему и возраст своих будущих 
воспитанников конкурсантки 
узнавали буквально накануне, 
так что на подготовку всех ма-
териалов у них были буквально 
вечер и ночь. С самими детьми 
они знакомились уже прямо 
в присутствии жюри – очень 
волновались, но виду не пока-
зывали.

П����� ������� �����?
На занятии Яны Огневой, 

воспитателя заринского дет-
ского сада № 11, дети старшей 
группы выпускали зверей в лес. 
Экологическая тема ей выпала 
на жеребьевке, и Яна Сергеевна 
придумала, что из-за нерадивого 
рыбака, который не затушил 
костер, в лесу случился пожар
и звери убежали. Раздала фото-
графии лесной чащи и попроси-
ла детей наклеить на них фигур-
ки волков и зайчиков, называя 
их при этом по-английски! По-
сле занятия оценила результат 
сдержанно – мол, бывало и луч-
ше, но она старалась выдать и 
артикуляцию, и новые слова,
и провести экологическую тему.

– На конкурсе я представляю 
свою инновацию – детско-ро-
дительское сообщество English 
Team, в котором состоят роди-
тели, дети и я, как педагог. Так 
мы формируем у детей интерес 
к английскому языку, а родители 
параллельно учатся взаимодей-
ствовать с детьми, играть вместе. 
Просто они узнали, что по обра-
зованию я учитель начальных 
классов и английского языка, и 
сразу был запрос: может, у нас 
будет кружок английского язы-
ка? И я каждый раз сама разра-
батывала занятия, подбирала 
материал, записывала короткие 
двухминутные видео для детей. 
Ну и ребятишкам это сейчас 
интересно. У всех же футболки 
с английскими надписями, они 
спрашивают: «Яна Сергеевна, а 
что здесь написано?»

Как оказалось, из учителей в 
воспитатели она ушла из-за соб-
ственных детей пять лет назад. 
И вот они уже учатся в школе, а 
она прикипела душой к детско-
му саду:

– У меня сейчас вторая млад-
шая группа, и они такие насто-
ящие, интересные. Заходишь в 
группу, они тебя вот так облепля-
ют: «Яна Сергеевна пришла!» – и 
от этих эмоций уже невозможно 
отказаться.

Р������� ��������
Похожая история у Алёны 

Морозовой из новоалтайского 
детсада № 9, только стаж в до-
школьном образовании еще 
меньше – 2,5 года, а в школе 
она преподавала географию. 
На конкурсе ей выпала тема 
«Урок тишины» (технология 
Марии Монтессори), которую 
пришлось встроить в занятие 
по ранней профессиональной 
ориентации. Оно настолько 
понравилось жюри, что Алёна 
Андреевна вышла в финал.

– Многие дети не знают 
профессии своих родителей 
и социального окружения, их 
особенностей, инструментов, – 

объясняет педагог. – Поэтому че-
рез профессии мам и пап и те 
сферы, с которыми ребятишки 
непосредственно сталкиваются, 
мы знакомимся с окружающим 
миром, расширяем кругозор. 
Дети используют это в игре, а 
игра – главный профориентатор 
ребенка.

По словам Алёны Морозовой, 
вся женская половина ее семьи –
педагоги-«дошкольники», а с по-
явлением собственного ребенка 
ей тоже захотелось немного сме-
нить профессию. «С маленькими 
детьми каждый день – как новая 
сказка. Со старшими надо быть 
серьезнее, а тут еще можно по-
баловаться», – признается она, 
подчеркивая, что ее профессио-

нальное будущее теперь связано 
именно с детским садом.

На других занятиях в этот 
день воспитанники барнауль-
ского детсада № 250 создавали 
собственную книгу про кос-
мос, участвовали в квесте, на 
простых примерах учились 
толерантности. Всего в этом 
году в заочном этапе конкурса 
участвовало 35 педагогов. До 
краевого очного этапа добрались 
воспитательницы из Барнаула, 
Бийска, Новоалтайска, Зарин-
ска, а также Родинского, Мамон-
товского, Усть-Пристанского и 
других сельских районов.

Кстати, по словам регио-
нального координатора этого 
состязания и главного специа-

листа Минобрнауки края Оль-
ги Цирн, именно участники из 
муниципалитетов чаще всего и 
побеждают. А прошлогодний 
воспитатель года Алтая Наталья 
Шевченко из Бийска впервые 
за всю историю краевого кон-
курса стала еще и лауреатом 
всероссийского, то есть вошла 
в число 15 лучших педагогов из 
85 регионов страны.

В этом году победительница 
(на момент сдачи номера в печать 
мы еще не знали ее имя) получит 
премию 200 тысяч рублей, отдых 
в санатории края, а также двух-
недельный подготовительный 
тренинг в Сочи перед всероссий-
ским этапом.

Любовь КАРПОВА

Дошкольная элита
  ОБРАЗОВАНИЕ .

  КРИМИНАЛ .  ФОТОФАКТ .

С 11 апреля Банк России 
выпускает в обращение 
памятную серебряную 
монету номиналом
3 рубля к 100-летию Чуй-
ского тракта.

Как пояснили в пресс-служ-
бе регулятора, ее тираж соста-
вит 3 тысячи экземпляров, она 
будет обязательной для приема 
на всей территории России без 
ограничений.

Денежный знак изготов-
лен из серебра 925-й пробы ве-
сом 31,1 грамма и диаметром
39 миллиметров. На лицевой 
стороне традиционно изображе-
ны герб РФ, номинал и прочие 
ее характеристики, включая 
товарный знак Санкт-Петер-
бургского монетного двора.

Самое интересное – на обо-
ротной стороне. Здесь авторы 
разместили рельефное изобра-

жение памятника «Нулевой 
километр Чуйского тракта», 
который расположен в Бий-
ске. Кроме того, фоном идет 
панорамный пейзаж самой 
автомагистрали, а также обо-
значены ключевые населен-
ные пункты: Новосибирск, 
Барнаул, Бийск, Горно-Алтайск 
и Ташанта. Вверху по окруж-
ности имеется надпись: «Чуй-
ский тракт».

Никита ИВАНОВ

Орёл и чуйская решка

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Пылевой

«торнадо»
12 апреля барнаульцы заметили возле пло-

щади Свободы необычное природное явление –
пылевой «торнадо». Столб пыли поднимал-
ся высоко в небо и при этом закручивался. 
Видеозаписью с места события поделились 
очевидцы в сообществе Barnaul 22.

Как объяснила ученый-климатолог, доцент 
кафедры физической географии и геоинформа-
ционных систем АлтГУ Наталья Харламова, для 
образования торнадо необходимо формирование 
и прохождение кучево-дождевой облачности – 
грозовых туч. В Барнауле такой погоды не было. 
Однако вихрь образовался из-за того, что сейчас 
земля активно прогревается, но еще остаются 
холодные участки. Из-за перепада температу-
ры образуются области высокого и низкого 
давления, которые создают местные пылевые 
вихри. Такое явление и наблюдалось накануне 
в Барнауле.

Первая примета
весны

Одна из первых примет, что в Алтайском 
крае наступила весна, – это прилет цапель.

В последние годы почти каждую весну в мар-
те-апреле их замечают у Барнаула. Не стал ис-
ключением и нынешний: этих величественных 
птиц, прилетевших из Индии и Китая, заметили 
недалеко от краевого центра. Белые и серые цапли 
не спеша прогуливались у водоема.

В нашем регионе птицы набираются сил,
а потом летят дальше, к местам своих гнездований.

А как отметили в Алтайском отделении Союза 
охраны птиц России, самым большим открытием 
первой декады апреля стало появление в крае 
малых бакланов.

Татьяна ПЕРВОВА

За воспитательными занятиями с детьми наблюдали члены конкурсного жюри.

  КРАТКО .

Ольга Цирн, региональ-
ный координатор кон-
курса «Воспитатель года 
Алтая»:

– Значение конкурса 
огромно: мы представляем 
на нем элиту дошкольного 
образования, инновацион-
ные техники. Участники 
очного этапа увезут в свои 
муниципалитеты и обра-
зовательные округа новый 
опыт, и так мы уже 16 лет 
совершенствуем дошколь-
ное образование края. В 
этом году конкурсантки 
представляли волонтерство, 
использование нетрадици-
онных техник рисования, 
сказкотерапию и многие 
другие инновационные 
технологии.

  КОММЕНТАРИЙ .

Дорогой получилась 
рыбалка

Каменским городским судом вынесен об-
винительный приговор по делу о незаконной 
добыче сибирских осетров.

Как сообщили «АП» в прокуратуре края, 
фигурантом уголовного дела стал житель села 
Малетино Каменского района. В июне 2021 года 
мужчина на моторной лодке добрался до Но-
восибирского водохранилища. Там распустил 
рыболовную сеть, затем проплыл с ней, выловив 
пять сибирских осетров. Этот вид рыбы отно-
сится к особо ценным водным биологическим 
ресурсам, занесен в Красную книгу РФ.

Браконьер был задержан. Вину до последнего 
не признавал, заявлял, что даже и рыболовная 
сеть не его. Нашел, мол, при сплаве по реке. Но 
когда судебный процесс уже шел к заверше-
нию, после исследования всех предъявленных 
следствием доказательств мужчина все-таки 
покаялся. И даже представил суду сведения о 
частичном погашении ущерба. А вред от пре-
ступления составил, по подсчетам экспертов, 
802 280 рублей.

В итоге браконьер получил условный срок. 
Арестованное в ходе дознания имущество под-
лежит взысканию по решению суда. Лодка с мо-
тором конфискована как орудие преступления.

Лжеюрист
Под предлогом оказания юридической 

помощи рубоцовчанин выманил крупную 
сумму денег у знакомой.

Началось все с того, что, встретив даму, кото-
рая значительно старше его, мужчина выслушал 
ее жалобы по поводу семейных неурядиц. А 
узнав, что она намерена воспользоваться услу-
гами юриста и лишить свою дочь родительских 
прав, решил на этом сыграть, чтобы получить 
доход. Сообщил женщине, будто имеет юриди-
ческое образование, предложил свои услуги 
по оформлению необходимых документов для 
представления ее интересов в суде. На самом 
деле юридического образования он не имел и не 
собирался оказывать ей услуги. И уже несколько 
раз был судим за мошенничество. Но, пред-
ложив заключить договор об оказании услуг 
на 30 тысяч рублей, выглядел убедительным.
И женщина ему поверила.

Через несколько дней злоумышленник 
встретился с «клиенткой» и сообщил о необ-
ходимости оплатить государственную пошлину 
на представление ее интересов в суде – 3400 
рублей и услуги нотариуса – 2400 рублей. Чтобы 
она вообще не думала сомневаться, представил 
заранее подготовленные доверенности, ска-
чанные из Интернета. Спустя неделю мужчина 
еще попросил выдать деньги на транспортные 

расходы якобы в связи с командировкой к 
дочери для подписания документов. В итоге 
похитил у горожанки почти 60 тысяч рублей.

Но однажды «клиентка» решила лично при-
ехать в офис юриста по адресу, который был 
указан в договоре. Офис действительно нахо-
дился в обозначенном доме. Только в рабочем 
кабинете был совсем другой человек,  который, 
выслушав историю обманутой женщины, по-
советовал обратиться в полицию.

Заработала.
Но не деньги

Полицейские пресекли попытку сбыта 
наркотиков в особо крупном размере. Сбыт-
чицей оказалась 52-летняя жительница кра-
евой столицы.

Сотрудники правопорядка остановили даму 
на улице, когда она шла по своим делам. Но все 
было не так уж безобидно. У дамы нашли сверт-
ки с неизвестным веществом. Эксперты провели 
исследование и дали заключение, что изъятое 
является наркотическим веществом массой 
22,48 грамма. В дальнейшем в ходе обыска в 
доме фигурантки оперативники обнаружили 
и изъяли еще 480,45 грамма наркотиков.

Как выяснилось, она планировала распро-
странить крупную партию зелья, полученную 

через интернет-магазин, в краевой столице. Те-
перь ей грозит большой срок лишения свободы.

Полмиллиона на ветер
Житель Табунского района хотел при-

обрести сельхозшины, но только лишился 
крупной суммы денег.

Обратившись в полицию, 33-летний муж-
чина пожаловался, что его сбережения стали 
добычей аферистов. Накануне он позвонил, 
как считал, начальнику отдела сбыта в одну 
из организаций, которую нашел в Интернете. 
Договорился о приобретении шести сельско-
хозяйственных шин. Стоимость их состави-
ла 543 тысячи рублей. Ему сделали хорошую 
скидку и в итоге к оплате насчитали на 21 
тысячу меньше.

Мужчина на радостях тут же согласился 
перевести оплату по указанным собеседником 
реквизитам. Но затем сотрудник организации 
перестал выходить на связь. Сельчанин понял, 
что имел дело с мошенниками...

По словам обманутого, о подобных действиях 
он знал. Неоднократно получал памятки по 
профилактике мошенничеств от участкового. 
Но в момент псевдосделки почему-то даже не 
вспомнил об этом.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

Любовь
или голуби?

В жизни можно выбрать любовь, можно 
голубей, а лучше все вместе. Это к тому, что 
в российский прокат выйдет отреставриро-
ванная версия фильма Владимира Меньшова 
«Любовь и голуби». Увидеть фильм на боль-
ших экранах можно с 21 апреля.

Обновленная версия культового советского 
фильма «Любовь и голуби» повторно выйдет 
в прокат в рамках проекта «АртКиноПрокат». 
Ранее он выпускал не менее значимые для 
отечественного и мирового кинематографа 
восстановленные в цифре фильмы «Кин-дза-
дза!», «Иван Васильевич меняет профессию», 
«Добро пожаловать, или Посторонним вход 
воспрещён» и др.

Напомним, что премьера картины «Любовь 
и голуби», снятой на кинопленку, состоялась 
в 1985 году.

Дмитрий СЕРДОВ

Сибирская
сакура зацветёт
Праздник «Цветение мараль-

ника» пройдет 1 мая на «Бирю-
зовой Катуни».

На протяжении восьми лет 
туристический сезон в регионе 
открывают этим мероприятием. 
Лишь в 2020 году из-за коронави-
руса его пришлось отменить.

Сейчас организаторы продумы-
вают все детали. На «Бирюзовой 
Катуни» покажут развлекатель-
ную программу на праздничных 
площадках. Здесь же пройдет яр-
марка ремесленников.

Подробную программу «Цвете-
ния маральника» можно увидеть 
на сайте maralnik.visitaltai.info. 
Туроператоры Алтайского края 
и соседних регионов организуют 
коллективную доставку.

Рекордное количество гостей 
туристического события зафикси-
ровано в 2018 году – тогда его посе-
тили 30 тысяч человек. Праздник 
уже дважды отмечали высшей 
наградой Национальной премии 
Russian Event Awards.

Проведут
профилактику
18 апреля с 2 часов ночи до 

11 утра в понедельник вещание 
цифрового эфирного телевиде-
ния временно прекратится на 
крупных радиотелевизионных 
передающих станциях в Барна-
уле, Рубцовске, Бийске, Зарин-
ске, Камне-на-Оби, Мамонтово, 
Чарышском и Степном Озере.

На всех остальных объектах 
вещание не прекратится, но в 
период с 2 двух часов ночи до 5 
утра региональной врезки ГТРК 
«Алтай» и «Катунь 24» не будет, 
сообщило Минцифры Алтайского 
края.

Временные отключения связаны 
с плановой профилактикой теле-
передающего оборудования.

Ксения ШИРЯЕВА

Бийские
вундеркинды

Бийские школьники ста-
ли призерами Всероссийской 
олимпиады по физике. Финал 
олимпиады проходил в начале 
апреля в Сочи, в стенах образо-
вательного центра «Сириус».

Министерство образования
и науки Алтайского края сообщает, 
что ученикам из Бийска все зада-
ния оказались по плечу. Так, побе-
дителями стали десятиклассники 
Денис Воробьёв и Никита Вейда, 
а также одиннадцатиклассники 
Иван Касьянов и Андрей Минаков. 
Примечательно, что все они учатся 
в Бийском лицее-интернате. Вот 
такая кузница талантов.

Всего участие приняло 360 
школьников из 68 регионов Рос-
сии. Этап включал в себя два тура. 
Первый – экспериментальный 
с практическими заданиями,
а второй – теоретический, в ходе 
которого нужно было решить пять 
задач.

Дмитрий СЕРДОВ

Дети – главные помощники участниц. Яна Огнева из Заринска вышла в финал.


